

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
[PAGO ADELANTADO]

En esta Capital, resto de la Provincia y Península española un mes. 1.50 Ptas.
En Ultramar y Extranjero, un semestre. 12
Número suelto, 10 céntimo.
Número atrasado, 15.

Anuncios, comunicados y remitidos á precios convencionales.

LA OPINIÓN

DIARIO DE LA MAÑANA

Santa Cruz de Tenerife, Martes 27 de Noviembre de 1900.

Biblioteca Provincial.
Laguna.
Administración de en la
imprensa del mismo
Dirijase toda la correspondencia al administrador de La Opinión, calle de San Francisco, 32, imprenta.

Teléfono número 11

OBSERVACIONES

Estimamos bastante discretas las hechas por un amigo nuestro respecto al proceder de la prensa con la guardia municipal y agentes de orden público, nos permitimos, con ayuda de la memoria, trasladarlas á unas cuantas cuartillas que proporcionarán el correspondiente artículo de fondo y á la vez el que nuestros compañeros mediten sobre ellas, por si estiman que merecen ser tenidas en cuenta y procede ajustar nuestra conducta á las reglas que de las mismas se desprenden.

Nadie negará, que muchos *púberes* y jóvenes de esta población tienen la tendencia de pasar, ante cierta clase de la sociedad que les aplaude, por muchachos listos, graciosos y sobre todo valientes y atrevidos, haciendo consistir su *listeza*, gracia, valor y atrevimiento, en molestar y mortificar á los ancianos, mujeres é inválidos con dichos y hechos y en arrojar piedras á todo el que se les antoja, siempre que caminen algo retirados.

Y pobre del particular que se atreva á hacerles la menor advertencia en son de protesta, porque resulta injuriado, perseguido y apedreado.

De los padres de aquellas *inocentes criaturas* no hay para que ocuparse, por que los unos creen, que todos los actos malos, que á sus hijos se imputan, obedecen á intrigas y mal que-rencias ó á erróneas apreciaciones; y otros aplauden, por lo menos interiormente, las *fazañas* que se atribuyen

al ser de sus cariños, *fazañas* que en su sentir revelan inteligencia preciosa y fina gracia.

Si solo quisiéramos una regeneración á lo Silvela, los padres se bastaban y se sobraban, pero aspirándose, como debe aspirarse, á una regeneración verdad en el asunto del lenguaje pornográfico y de las *pedreas*, se hace necesario, en absoluto, que intervengan en ella, con interés y de buena voluntad, las Autoridades y sus agentes, encargados de velar por el orden público y de procurar su restablecimiento, cuando en cualquier forma ó por cualquier medio resulte perturbado.

Mas, para que esa intervención surta el efecto apetecido, se hace necesario también rodear á la Autoridad y sus agentes de todos los prestigios posibles, no escatimándoles los elogios y aplausos á que se hagan acreedores y procurando ser parcos, pero muy parcos en la censura pública, aún en los casos que sea merecida; pues el castigo de la falta, que motive la censura, puede obtenerse por medios más directos que el de la publicación con reticencias, motes é ironías.

Sobre este extremo versaron las observaciones del amigo; pero habiéndonos extendido en el exordio, dejamos sentada la proposición para desarrollarla en otro número.

CLASES PASIVAS

He aquí más al detalle el proyecto de

ley que sobre esta materia ha de presentar el Gobierno á las Cortes; proyecto cuyos puntos capitales fueron oportunamente telegrafados por nuestro corresponsal en Madrid.

No adquirirán derecho á haber pasivo ni á pensión, los funcionarios civiles ni militares que ingresen en el servicio desde 1.º de Enero de 1901.

Se entenderá por ingreso en el servicio para los civiles la toma de posesión en el primer destino ó la fecha en que se les declare con derecho á plaza en virtud de oposición, y para los militares la fecha de incorporación á filas, ingreso en Academias ó fecha de aprobación de oposiciones.

Tan poco adquirirán derecho á Montepío los funcionarios civiles y militares, que, no prestando servicios en la actualidad, no hayan ocupado ni ocupen plazas que tengan concedido este beneficio.

El gobierno presentará á las Cortes en el plazo de un año un proyecto de ley creando cajas especiales de pensiones civiles y militares, cuya dotación consistirá en aportaciones ó donativos de los funcionarios que á ellas se incorporen y en una subvención del Estado equivalente al 25 por 100 de lo que importen los descuentos de dichos funcionarios incorporados.

La dirección de dichas cajas estará á cargo de una junta de patronato elegida en sus dos terceras partes por los imponentes, y la otra tercera la constituirán, como vocales natos, un senador y un diputado á Cortes y un comisario regio designado por el gobierno.

Estos cargos serán gratuitos. El gobierno tendrá la alta inspección sobre dichas cajas en cuanto á la legítima inversión de sus fondos, los cuales se depositarán en el Banco de España ó en el Hipotecario, en cuenta corriente con interés, sin que puedan ser objeto de incautación, embargo, etc.

Los efectos de lo establecido en la ley no alcanzarán á las pensiones de las

viudas y huérfanos de operarios de Almadén, ni á las pagas ó mesadas de supervivencia en general.

Contiene además algunas prescripciones que tienden al buen orden administrativo, responden algunas á resoluciones adoptadas por los gobiernos, y requieren todas carácter de ley para dar unidad á las decisiones ministeriales y evitar desacuerdos de jurisdicciones.

COPIANDO

LAS DOS COLETAS

El simpático Enrique Vargas, que en el mundo fué conocido por *Minuto*, se ha cortado la coleta.

El hombrerito, más filósofo que *Taine* y más práctico que *Sancho Panza*, «echó un vitzazo» á los acontecimientos actuales, y se dijo:

—Puesto que á Silvela, no el *Minuto*, sino el *Segundo* del ruedo taurino, le ha cortado Weyler la coleta, ¿que hago yo aquí con este cacho de pelo en el cogote?

Y fué y de un tijeretazo se seccionó de raíz el misterioso apéndice.

Has hecho bien, simpático *Minuto*. Lo que no apruebo es la elección de momento. Debiste esperar un par de meses lo menos para que pasara la emoción que nos ha producido la retirada de D. Paco.

El, que no mató ningún toro de frente: él, que en el Parlamento y en el gran solio de la Presidencia tuvo que echar mano de puntilleros y monos sabios para que le «aliviasen del compromiso»; él, que sólo practicó el sabio consejo de Curro Cúchares cuando tenía que entenderse con marrajos ó *huyancones*; él, hombre de los *golletazos* á la media vuelta, tenía que acabar así. Su coleta no podía caer á un golpe de tijeras esgrimidas por una mano cari-

—Hasta ahora todo me ha salido á pedir de boca—decía.—La detención de Perina ha sido un golpe maestro; era preciso separarla de Marta; si no hubiera convencido á esta, las dos se habrían vuelto contra mí. Ahora sólo me falta liquidar con esos pordioseros, y después podré gozar tranquilamente de mi obra.

Se detuvo de pronto, hiriendo el suelo con el pie. Pero á este ademán de impaciencia siguió una sonrisa de desafío.

—¡Estoy loco! ¡Sueño, me forjo quimeras! ¡Eso es imposible!—dijo contestando á una idea que cruzó su mente.—¿Qué lograrían con hacerme traición? Su progio interés me sirve de garantía. ¿Quién les daría la suma que les tengo ofrecida? Es apenas de noche; tienen tiempo de llegar y desaparecer antes de que lleguen los convidados.

El barón llamó.

—Dentro de poco—dijo al criado—se presentarán dos hombres de bastante mala facha; en cuanto lleguen los llevaréis á mi despacho, y me avisaréis al momento.

Apenas había salido el criado, cuando volvió á presentarse anunciando á la señora Gerfaut.

Esta estaba deslumbradora, pues iba cubierta de pedrería. Vestía de color rosa pálido; su vestido carecía casi de cuerpo; pero, en cambio, tenía tal longitud su falda, que necesitaba, estando en pie ó andando, tres metros de terreno para ella sola.

—¡Buenas noches, barón! ¡Buenas noches querido! Vengo adrede muy temprano para hablaros á solas. Por que supongo que tenéis mucho que contarme, ¿verdad?

—Sí, por cierto, mi bella Olimpia—respondió Gontrán;—todo marcha viento en popa. Ayer tarde mandé una nota al Procurador imperial, y una hora después, ese *payaso* y su mujer estaban encarcelados. Jorge de la Brière, aquel

grande aplomo.—Pero ¿cómo es que os encuentro hoy tan acorde con mi opinión, cuando ayer la habéis combatido tan rudamente?

—Por una razón muy sencilla: hace apenas una hora que he asistido á una escena por demás aflictiva. Llevado por una curiosidad propia de un *ocioso*, quería conocer á las gentes que habían tenido tanto tiempo á su lado á Marta de Kéroual, y he llegado á tan buena hora que, á pesar mío, he presenciado la detención de esos infelices.

—¿Qué decís?—exclamó Gontrán fingiendo gran sorpresa.—¿Están presos Rosier y su mujer? ¡Vamos! La justicia es á veces tardía, pero segura. ¿Opusieron gran resistencia?

—Ninguna. La mujer, que me parece dotada de una energía y astucia poco comunes, pretendía que podía alegar pruebas de su inocencia; pero esa farsa está muy usada, y, como era de suponer, el comisario no iba á ser su juguete. No habiendo podido presentar al momento las pruebas de su inocencia, se los llevaron.

—¿Ha presenciado mi pupila ese acto?—preguntó el barón al cabo de algunos segundos.

—Desde luégo, y se ha mostrado muy animosa.

—¿Ha tomado la defensa de los saltimbanquis?

—¿Cómo queríais que lo hiciera, en vista de una culpabilidad tan manifiesta?

—Todo va bien—se dijo Gontrán;—Marta no ha dicho nada.

—Con lo que os llevo dicho creo, señor barón, que habréis comprendido el objeto de mi visita. Me quedé vivamente impresionado al ver la soledad de la señorita de Kéroual.

—¡Oh!—dijo el barón interrumpiendo á Jorge—os aseguro que durará poco tiempo.

ñosa; tenía que venir al suelo de un bajonazo de sable.

Pero tu coleta Minuto merece muerte más honrosa. Tú te has hecho aclamar por las multitudes con tu toreo *sui generis*; tu mano izquierda ha castigado más en el ruedo que castigado se ve hoy el hombre de la daga por sus *inocentes* lucubraciones; tú, con habilidad extrema para suplir lo que la Naturaleza no quiso concederte, buena estatura, hacías humillar á los bichos con tu mágica muleta y les herías en la cerviz con el afilado acero; tu muerte civil, Minuto, merecía haberse distanciado de la del hombre que se dejó cojer y voltear, por *incauto*, en el ruedo de la política.

Has hecho bien en cortarte la coleta; pero la elección del momento ha sido deplorable.

Cuando tu amantísima hija te *fracturó* el pelo del cogote, tú digiste:

—Tira eso por la ventana.

Pero tu esposa, la que en aquel momento empezaba á vivir sin angustias ni sobresaltos; la que con el corte de la coleta veía aparecer en su hogar de esposa y madre un porvenir sin amarguras, un porvenir risueño y dichosísimo, cogió la pequeña trenza, la besó con efusión y se la guardó en el pecho.

¿Quién guardará la coleta de Silvela?

El diestro que abandona su peligrosa profesión para llevar á su casa la tranquilidad y el sosiego, merece el respeto de las gentes, se hace acreedor á la estimación pública.

Pero el torero que se encorva y alarga los brazos, que hiere á la media vuelta, que sobaquillea en banderillas, y vuelve la cara como buscando la barrera salvadora, ese no merece en la defunción de su coleta más que la rechifla de las multitudes y el olvido á los pocos minutos.

El apéndice capilar de Minuto dormirá, tal vez á estas horas, en el lecho blando de aterciopelado estuche. Muchas noches saldrá de su caja la misteriosa trenza, y en los labios de la esposa amante hallará el premio merecido á tantas fatigas y peligros.

La coleta de Silvela no ha sido tan afortunada. Cayó de un bajonazo de sable, y yace á estas horas, despeinada y maltrecha, bajo la suela dura de unas botas de montar.

Servicio telegráfico

(DE NUESTRA AGENCIA)

Madrid 26—11'15 n.

Las discusiones en el Congreso van siendo cada vez más violentas.

Las minorías se muestran intransigentes.

Se ha discutido acerca del último levantamiento carlista.

El diputado Sr. Poveda ha dicho algunas crudezas que han promovido escándalos.

Madrid 26—11'30 n.

El Sr. Azcárraga se muestra contrariado.

Ha conferenciado, valiéndose de pretextos, con varios personajes políticos.

Se teme una crisis.

Madrid 26—11'40 n.

Varios periódicos ingleses censuran la actitud del pueblo francés con motivo de los recibimientos de Kruger.

El gobierno ha sufrido nuevas derrotas en la constitución de las comisiones.

Háblase de que no puede continuar en el Poder.

Animadísimos los círculos políticos.

Madrid 26—11 n.

El ministro de la Guerra ha hecho un largo proyecto de reformas.

Dícese que no le será aprobado. En los círculos militares se habla mucho de la obra del ministro.

El general Weyler no ha querido, apesar de haber sido interrogado, dar su parecer.

Madrid 26—11'10 n.

BOLSA

Deuda perpetua 4 por 100 interior, á 70'30.

Id. id. exterior, á 00'00.

Id. amortizable á 00'00.

Billetes hipotecarios de Cuba, (1886), á 84'10.

Billetes hipotecarios de Cuba, (1890), á 70'85.

Oblig. del Tesoro 5 por 100 con garantía renta Aduanas, á 101'25.

Acciones del Banco de España, á 508'00.

Acciones del último empréstito Nacional, á 89'50.

CAMBIOS

Londres, vista, á 33'43 por £.

París, vista, á 33'15 por 100 P.

Madrid 27—2'30 m.

En el anunciado Consejo de Ministros hubo largas y acaloradas discusiones.

Se han acordado las reformas del ministro de la Guerra.

Parece que el criterio de los consejeros era distinto.

Madrid 27—2'40 m.

En la primera sesión del Congreso se presentarán las reformas del Sr. Linares.

Consisten en la supresión de las capitánías generales de Aragón y Galicia.

También se suprime en dichas reforma el Consejo supremo de Guerra y Marina.

Acerca de otras supresiones se guarda absoluta reserva.

Dícese que son importantes.

Gran excitación en los círculos políticos.

Madrid 27—2'55 m.

Más detalles sobre el último Con-

sejo de Ministros. Parece que en él se autorizó al General Linares para hacer varias reformas por R. D.; pero respecto á otras se ha acordado por mayoría que presente los oportunos proyectos de ley y que no rijan las primeras, mientras no estén aprobadas las últimas.

Linares muéstrase contrariado por eso y por la derrota de su único candidato el general Amerelle en la Comisión que ha de dictaminar sobre el proyecto de fuerzas militares terrestres para 1901.

En el proyecto sobre fuerzas navales fué derrotado el Gobierno en dos secciones.

Muy comentado el triunfo de Canalejas, lo que augura discusión empeñada.

Acentúanse los rumores de crisis y háblase de otro ministerio conservador de transacción apoyado por el Duque de Tetuán.

Dominguez.

Queda prohibida, conforme á la Ley, la reproducción de los telegramas que anteceden.

CRÓNICA

¡Salud!

¡Sr. Maldonado, salud!

Sois dignos de una laureada. Vivis en el vacío. ¡Salud, fenómeno de la ciencia. ¡Salud!

No os visita nadie. El país desea verros trasponer la punta de Anaga, y no obstante pareceis *resignado*.

¡Sois un asceta!

¡Salud, mártir de la regeneración!

¡Salud, anacoreta voluntario!

(Varios empleados del Gobierno)

¡Salud, jefe in-com-pa-rible!

¡Salud!!!

Un canario

Nuestro paisano amigo y distinguido compañero, el presbítero D. José Viera y Martín, apenas llegado á Méjico, fue iniciador de la *Sociedad Española de protección y enseñanza* que ya produce benéficos resultados, proporcionando

—Comprendiendo que el asilo más propio para ella— repuso Jorge—era la casa de su tutor, y no queriendo abandonarla un instante en aquella indecorosa habitación, tomé el partido de traérsela aquí.

—¡Ah! ¡cuánto os lo agradezco!—exclamó Gontrán.— Pero ¿en dónde está mi pupila?

—Espera en mi carruaje.

—Vamos en busca suya; estoy ansioso por tenerla á mi lado.

Y el barón dió un paso hacia la puerta; pero Jorge le detuvo.

—Un momento—dijo—os voy á proporcionar al propio tiempo la oportunidad de hacer una buena acción.

—¿Una buena acción?—dijo el barón muy sorprendido.

—¿De qué se trata?

—Al lado de la señorita de Kéroual se encontraba una joven harto desgraciada; ella no tiene la culpa del crimen de sus padres. Marta le llama su hermana, y, seguro de interpretar vuestros generosos sentimientos, la he traído para que acompañe al mismo tiempo á vuestra pupila. ¿Me habré equivocado?

—No, ciertamente. Cada vez os estoy más agradecido.

—Vamos entonces en busca de las dos huérfanas.

Un instante después entraban Marta y Georgette en casa del barón de Strény, haciendo ambas esfuerzos inauditos para reprimir la indignación y el horror que les inspiraba la presencia de aquel infame. Pero tenían fe ciega en Jorge de la Brière, y pidieron á Dios valor para obedecer al hombre generoso que les había ofrecido salvar á su madre.

XXXIV

Al salir del hotel de Gontrán, Jorge fué directamente á ver al comisario; tuvo con él una larga conferencia, después de la cual éste le presentó al juez que entendía en el proceso de Rosier y Perina.

El heroico comportamiento de Jorge expatriándose durante los más brillantes años de su juventud y sacrificándose para restituir la honra al nombre de su difunto padre le congratuló el aprecio y consideración de cuantos le conocían y oían hablar de él; así fué que el juez de instrucción le hizo la acogida más deferente que darse puede, escuchándole con gran atención y permitiendo á Jorge visitarse á los presos, é invitándole para que asistiese al primer interrogatorio.

Dejemos pasar toda aquella noche y parte del día siguiente y volvamos al hotel de Gontrán.

Este se aprestaba para una fiesta. Acababan de mandar un sencillo pero elegante vestido de baile para Marta. El barón, vestido de rigurosa etiqueta, se paseaba pensativo por los salones todavía desiertos, pues las invitaciones sólo eran para las nueve. Su paso era desigual, ora lento, ora rápido; cada vez que su vista se fijaba en un reloj fruncía las cejas.

Dieron las ocho, y se detuvo.

—Las ocho y aún no han llegado esos miserables—murmuró.—Sin embargo nadie está más interesado que ellos en cobrar la enorme suma que de mí han exigido. ¿A qué atribuir esa tardanza?

Echó á andar rápidamente para distraer su impaciencia, hablando en voz alta, como todos los que están muy preocupados.

empleos y trabajos á varios hermanos nuestros de los muchos que emigran por falta de medios para atender á las mas perentorias necesidades de la vida á causa sin duda, de la carestía de los alimentos.

Dios premiará al señor Viera y demás asociados su hermosa obra.

¡Se salvó!

¿Quién? dirán los lectores. Pues.... la Arrendataria de Puertos francos.

¿Cómo? Muy sencillo. Ha pagado 3 billetes á la lotería de Navidad.

¡Primer rasgo de... ingenio!

En honor de la verdad hemos de decir que esta idea, según nos cuentan, se le ocurrió á Ramírez Doreste (don Juan) que es el único que allí tiene ideas.

¡Cómo que ejerce un despotismo irritante! Los demás dicen si como los cuernos de la mayoría. ¡Oh dolor, cuanto ingenio mal logrado!

Solo el gordo, puede resucitar á ese cadáver, verdadero *asilo de... jenterra-dores!*

De arte

El conocido profesor D. Felipe Viera, comenzará desde el día primero del próximo Diciembre á dar clases nocturnas de guitarra, bandurria, laúd y mandolina, en su domicilio, calle del Norte, número 35.

Aleluya

Lo que cantarán muy pronto los chiquillos en las calles:

«Sr. Febles, por favor,
deje pronto la alcaldía;
¡mire que será peor
que le lancen cualquier día!»

Sanson & C.º

En telegrama de ayer dicen de Londres estos señores que el mercado de tomates es bueno con precios de 3/- á 3/6. El de plátanos sigue firme con tendencia al alza, vendiéndose de 7/- á 10/-, y el de naranjas bajando, siendo sus precios de 5/- á 7/-.

Traslado

El escritorio de nuestro amigo don Emilio Miranda se ha trasladado á la calle del Sol, número 24.

En junta celebrada anoche por la sociedad de socorros mutuos *La Benéfica*, fue nombrado cobrador general de dicha sociedad nuestro querido amigo D. Manuel Suárez Santaclara.

Aplaudimos el acertado nombramiento y felicitamos al agraciado.

En el barrio de San Andrés se están haciendo ya los preparativos para celebrar la popular fiesta de su santo patrono, que promete estar este año, si cabe, más lucida que los anteriores.

Los actos de dicha festividad serán amenizados por una banda de música de la vecina ciudad de la Laguna

Banquete

El sábado último fué obsequiado nuestro amigo B. Pérez Armas con un espléndido banquete, por varios de sus numerosos amigos.

Se trataba de solemnizar el último triunfo de Benito. La fiesta resultó una manifestación de cariño.

El vapor italiano *Savoia* llegará en la tarde de hoy á nuestro puerto, de paso para Montevideo y Buenos Aires. Admite carga y pasajeros.

Ha sido nombrado vicecónsul de Suecia y Noruega en esta Capital, Mr. Farrow S Bellamy.

Baile

Aun cuando, á pesar de la atenta invitación, que agradecemos, de la junta del *Casino* para el baile que tuvo lugar en la noche de ayer á hoy, no nos fue posible concurrir, nos hemos enterado, que resultó brillantísimo, sin dejar nada que desear á la numerosa concurrencia, que salió muy satisfecha.

Teatro

Según telegrama recibido el sábado por nuestro compañero D. Esteban Hernández Baños la compañía de D. Pablo López embarcará en Cádiz, para esta Capital, el día diez y ocho del próximo Diciembre.

Así se lee en nuestro colega *Diario de Tenerife*. Esperemos.

Cruz Roja

Renovada, en la tarde del Domingo último, la mesa efectiva de la Comisión Central de *La Cruz Roja* en Tenerife, ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente, Excmo. Sr. D. Anselmo de Miranda y Vázquez.

Vice presidente, 1.º D. Juan Martí y Dehesa, 2.º D. Luis Dugour, 3.º D. Pedro A. Suárez, 4.º D. Rosendo Mauriz.

Tesorero, D. Américo Poggi y Borsotte.

Contador, D. Emilio de la Rosa.

Secretario general, D. Esteban Hernández Baños.

Vice secretario, 1.º D. Francisco Rojas y Delgado, 2.º D. Juan Vicente Mandillo.

Inspector, D. Eugenio Padilla.

Director de Almacén, D. Manuel García Rodríguez.

Sud director de Almacén, D. José González Fariña.

Consultores canónicos, D. Ireneo González, D. José Mora y Derüff.

Consultores letrados, D. Mario Arzena, D. Francisco de Armas Clos.

Consultores médicos, D. Juan Febles y Campos, D. Agustín Pisaca, D. Francisco Hernández Rodríguez.

Consultor farmacéutico, D. Veremundo Cabrera.

Bibliotecario, D. Cristino Hernández.

Vocales, 1.º D. Domingo Alvarez Rodríguez, 2.º D. Amadeo Zurita, 3.º D. Camilo Guimerá, 4.º D. Vilehaldo Hernández, 5.º D. Claudio Brito, 6.º D. Jacinto Aparicio.

Circo ecuestre

Para esta noche anuncia la compañía del Sr. A. Nava una gran fiesta artística, á beneficio de la aplaudida *Troupe Paterna*, la que dedican su función al Sr. Gobernador civil y empleados de las oficinas del Gobierno.

De los billetes vendidos en la Administración principal de loterías de esta Capital para el sorteo que se celebró el día 10 del actual, obtuvieron premio de 600 pesetas los números 908, 909, 2.849 y 4.706.

De los billetes correspondientes al próximo del día 30 del actual, quedan pocos á la venta. Los señores que deseen jugar en él, pueden tomar los billetes que quieran, antes que se agoten los existentes, siendo el valor de cada décimo tres pesetas y el premio mayor de 1.000.

Se ha trasladado

el acreditado taller de joyería y platería, de Casiano Corona, de la calle de San José, á la de Teovaldo Pówer, número 4, frente á *Santa Cecilia*.

Sección marítima

Registro anual y mensual de vapores. 25 DE NOVIEMBRE

1625 **122** Vapor francés *Marne*, de Marsella y escalas para Marsella, á Hijos de J. Yanes.

1626 **123** Vapor español *León y Castilla*, de Arrecife y escalas para Las Palmas, á la compañía de vapores correos interinsulares.

1627 **124** Vapor español *Viera y Clavijo*, de la Palma para Las Palmas, á la Compañía de vapores correos interinsulares.

1628 **125** Vapor inglés *Bakana*, de Sierra Leona para Liverpool, á Elder, Dempster y C.ª

26 DE NOVIEMBRE

1629 **126** Vapor inglés *Avocet*, de Liverpool para Liverpool, á Miller y C.ª

1630 **127** Vapor inglés *Whakatane*, de Wellington para Londres, á Hamilton y C.ª

1631 **128** Vapor inglés *Fort Salisbury*, de Cape Town, para Londres, á Elder, Dempster y C.ª

1632 **129** Vapor inglés *Roquelle*, de Sierra Leona para Liverpool, á Elder, Demspster y C.ª

Registro civil

26 DE NOVIEMBRE

NACIMIENTOS

Ezequiel Santaella y Cayol.

Flora Fuentes y Sáez.

Juan Hernández y del Castillo.

DEFUNCIONES

María del Pilar Cano y Larena, de esta ciudad, 5 y medio años; Sol, 23.—Meningitis tuberculosa.

D.ª Carmen Cordero y Martínez, de Sevilla, 20 años, soltera; Laguna.—Tuberculosis pulmonar.

D. Manuel Ildefonso Báez, de esta ciudad, 72 años, casado.—Ahogado.

D.ª Juana Guancho Padrón, de Lanzarote, 54 años, viuda; Camino Coche, 62.—Grippe adinámica.

BANCO DE ESPAÑA

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Terminadas las operaciones de conversión en Deuda perpétua interior al 4 por 100, de los títulos de la amortizable también al 4 por 100 que estaban depositados en el Banco, se avisa á los interesados que para cobrar el cupón de 1.º de Enero próximo es necesario presentarse en la Caja de efectos en custodia del mismo para verificar la cancelación de los resguardos que obran en su poder y constitución de los depósitos de los nuevos valores.

Santa Cruz de Tenerife, 23 de Noviembre de 1900.—El Secrerario, *Francisco Martínez*.

Meteorología

OBSERVACIONES HECHAS Á LAS 9 DE HOY	
Barómetro reducido á cero	765.64
Termómetro á la sombra	22.8
Tensión del vapor	16.0
Humedad relativa	72.2
Viento	S.
Fuerza del viento	1.
Cielo: parte cubierta, décimas	0.
Temperatura máxima de ayer	24.5
Id. mínima de anoche	17.1
Estado del mar	Llano.
Lluvia en las últimas 24 horas: milímetros	0.0

RESTAURACION DE LAS FUERZAS DESPUÉS DE UNA ENFERMEDAD

Después de una enfermedad, cuando el cuerpo se encuentra débil y demacrado, no hay otro remedio que dé carnes y fuerza con tanta rapidez, como la Emulsión Scott, de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa. Este periodo de prueba después de una enfermedad, es casi tan peligroso como el mismo mal, porque cuando el cuerpo se ha debilitado por la dolencia, se encuentra en una condición que se presta á complicaciones de todo género, y á menos que el paciente reciba un alimento especial y nutritivo, destinado á reforzarlo, la convalecencia generalmente se hace lenta.



Dr. D. José Poch GARI

Después de la gripe, por ejemplo, el cuerpo está tan debilitado que, invariablemente, sobrevienen complicaciones si el paciente se descuida ó se arriesga en demasía. La forma más común después de la *influenza* ó la *grippe*, resulta ser una afección en los riñones, y la única manera de evitar este y otros males, es tomar la Emulsión Scott para enriquecer la sangre y nutrir el sistema hasta lograr su condición normal.

El bien reputado Dr. D. José Poch Gari, de Barcelona, al dar su dictamen sobre la Emulsión Scott, menciona el particular de tomar este remedio como un tónico y reconstituyente después de enfermedades extenuantes.

Suplicamos á usted se digne leer esta carta, que le convencerá, y dice así:

CERTIFICO: Que la renombrada y excelente Emulsión Scott es de ventajosos resultados en todas las convalecencias y en aquellas enfermedades que están constituidas por debilidad general. Es además provechosa, en grado sumo, en las discrasias, tales como el raquitismo, escrofulismo, tuberculosis, etc., etc.

Y para que conste, libro la presente en Barcelona á 6 de Mayo de 1897. DR. J. Poch GARI.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á Don Carlos Marés, 427, calle de Valencia (Barcelona), acompañando 75 centimos en sellos de correo para pago de franqueo.

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías. Depósito al pormayor para el grupo occidental de este Archipiélago, en casa de D. Lorenzo Filpes, calle del Norte, número 5, Santa Cruz de Tenerife.

¡Gran ocasión!

LIQUIDACIÓN DE SALDOS

13, CRUZ VERDE 13,

SOLO POR CUATRO DIAS

AGUAS DE LA EMPRESA

DE

«PERDIGÓN EN OROTAVA»

Se venden por pipas para el abasto de las casas de esta Villa. Informará sobre su precio y demás condiciones Manuel Méndez Valencia, calle de la Iglesia número 8.

2.494-15.



NUEVO ELIXIR

REGENERADOR

Preparado por

B. Pierre

Es el único y verdadero que detiene inmediatamente la caída de los CABELLOS. No es un tinte, sino una preparación que conserva y fortifica los cabellos y es el mejor remedio para destruir la caspa.

Depósito: MELÉNDEZ

19, Cruz Verde, 21.

Precio: 3 Pesetas.

Se venden

plantas de chirimoyas de treinta y cinco centímetros de alto en cestos, á cuatro y cinco reales cada una, según tamaño.

Calle de la Luna número 15.

Theobromina fosfatada LUQUE

El mejor y más recomendado alimento para niños, madres, nodrizas y personas débiles

De venta en todas las farmacias, droguerías y ultramarinos

Depósito general: JULIO FORTUNATI, Cerrón 16.—JEREZ DE LA FRONTERA

Representante en las Islas Canarias: FELIPE MARTÍNEZ, San José 22.

